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Тренерские отставки в КХЛ 
 
За что "Локомотив" отправил главного тренера в отставку? (Kp.ru) 
Алексей Кудашов и его помощники уступили место на мостике 
"железнодорожников" Дмитрию Квартальнову 

перейти к статье 

Клуб КХЛ "Слован" расторг контракт с главным тренером Ржигой (ТАСС) 
Братиславский клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Слован" прекратил 
сотрудничество с главным тренером команды Милошем Ржигой. Об этом 
сообщает пресс-служба клуба. 

перейти к статье 

Занковец сменил Ржигу на посту главного тренера клуба КХЛ "Слован" 
(ТАСС) 
Белорусский специалист Эдуард Занковец назначен на пост главного тренера 
братиславского клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Слован". Об этом 
сообщает пресс-служба команды. 

перейти к статье 

Такие разные отставки. К чему приводили увольнения тренеров в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Одни становились чемпионами, другие теряли фирменный стиль, а третьи 
просто смешили людей. 

перейти к статье 

Почему отставка Ржиги поможет КХЛ и не спасет "Слован"? (Советский 
спорт) 
Милош Ржига покинул "Слован". Его место занял Эдуард Занковец, но вряд ли 
это изменит судьбу словацкого клуба. 

перейти к статье 

Занковец заявил, что главная цель "Слована" - выйти в плей-офф КХЛ (Р-
Спорт) 
Новый главный тренер братиславского "Слована" Эдуард Занковец заявил, что 
главной целью команды является попадание в плей-офф по итогам регулярного 
чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Эдуард Занковец: "У "Слована" есть хорошие игроки, но нет хорошей 
игры" (Sports.ru) 
Новый главный тренер "Слована" Эдуард Занковец поделился впечатлениями о 
клубе. 

перейти к статье 



 

 

Рубрика "Отставки". Есть ли жизнь после Ржиги? Слован спустя 2 года 
уволил главного тренера (Sports.ru/tribuna) 
Вчера работу потерял, пожалуй, самый харизматичный тренер КХЛ - Милош 
Ржига. Можно сколько угодно говорить про Скудру, но Петерис не проработал в 
лиге столько, сколько Милош 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

А на кой КХЛ большие дворцы? Едкая ремарка о развитии российского 
хоккея (Советский спорт) 
Дмитрий Пономаренко продолжает тему, поднятую в колонке главного редактора 
"Советского спорта" - "Черный вторник для питерцев". 

перейти к статье 

Лига-копия, или лига-фейк? 5 причин считать КХЛ несамостоятельной 
организацией (Sports.ru/tribuna) 
После очередной содержательной беседы с болельщиками СКА, свято 
уверенными, что ничего лучше аббревиатур их трех букв, таких как КХЛ и 
собственно СКА, в мире и в спорте не существует, невольно вспомнилась еще 
одна. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Презентация проекта ФХР и Русфонда "Хоккей против рака" (Федерация 
хоккея России (fhr.ru)) 
10 октября в 16:00 в Президентском зале пресс-центра МИА "Россия сегодня" 
состоится презентация совместного проекта Федерации хоккея России и 
Русфонда - "Хоккей против рака". Новый благотворительный проект реализуется 
с целью привлечения внимания к проблеме детей, больных раком, лейкозами, 
онкологическими заболеваниями и оказания помощи в строительстве 
Национального регистра доноров костного мозга. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

СКА установил рекорд КХЛ - 19 побед подряд (Sports.ru) 
В очередном матче регулярного чемпионата КХЛ СКА дома обыграл "Сибирь" 
(3:2). 

перейти к статье 

Ни одного Толванена. Куда в КХЛ пропала русская молодежь? 
(Чемпионат.com) 
Таланты есть, но им не дают играть. 

перейти к статье 

Экс-губернатор Городецкий уйдет с поста председателя попечительского 
совета ХК "Сибирь" (ТАСС) 
Бывший губернатор Новосибирской области Владимир Городецкий покинет пост 
председателя попечительского совета "Сибири" согласно уставу хоккейного 



 

 

клуба. Об этом ТАСС сообщил генеральный менеджер "Сибири" Кирилл 
Фастовский. 

перейти к статье 

СКА-2017 - лучшая команда в истории российского хоккея. Или нет? 
(Sports.ru/tribuna) 
18 побед подряд - это уже очень круто, и похоже, что будет больше. С тем, кто 
выиграет регулярку КХЛ, все ясно. Кто возьмет Кубок Гагарина - вроде бы тоже. 
СКА доминирует в лиге, как это десятилетиями делал ЦСКА в советской истории. 
По-настоящему важен только один вопрос: насколько крут этот СКА? Были ли в 
России команды сильнее? 

перейти к статье 

Фастовский: какой может быть интерес к КХЛ, когда один клуб столько 
выигрывает? (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Сибири" Кирилл Фастовский прокомментировал 
поражение в матче регулярного чемпионата КХЛ со СКА со счетом 2:3 и 
изменения в составе новосибирского клуба. 

перейти к статье 

 
Обзор дня: Справедливо ли ругается Григорий Панин? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
После того, как выяснилось, что братиславский клуб ищет финансирование в 
России на вторую часть сезона, у меня сразу возникли вопросы к КХЛ. Как вы 
допустили до участия в турнире клуб, у которого не все понятно с бюджетом? 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Два звена из СКА, Капризов под вопросом. Какой будет российская атака 
на Олимпиаде (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
"СЭ" обсудил кандидатов в линию нападения нашей команды в Пхенчхане с 
олимпийским чемпионом 1992 года Виталием ПРОХОРОВЫМ .  

перейти к статье 

 
 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Тренерские отставки в КХЛ 
 

За что "Локомотив" отправил главного тренера в отставку? (Kp.ru, Москва, 
6 октября 2017) 
Алексей Кудашов и его помощники уступили место на мостике 
"железнодорожников" Дмитрию Квартальнову 
Когда Алексей Кудашов возглавил "Локомотив", казалось, что это самый что ни 
на есть подходящий специалист для ярославской команды. Он свой, в бытность 
игроком вел за собой - капитанил в стане "железнодорожников" и завоевывал с 
партнерами медали российского чемпионата. 
Немудрено, что в итоге Кудашов, пользующийся огромным авторитетом как 
игрок, стал тренером со своим ярко выраженным стилем. "Локомотив" при нем 
занимал второе место в регулярке, завоевывал бронзу и, что самое главное, стал 
настоящей командой. Да и сам тренер учился от матча к матчу, исправлял 
ошибки, работал с молодежью. А в нынешнем сезоне он стал открытием еще и 
для журналистов - как специалист, который грамотно поведает о тонкостях 
тренерских решений и распишет игровые схемы. И это одна сторона медали - 
позитивная. 
С другой стороны, есть амбиции руководства и, как ни крути, пятиматчевая серия 
поражений с тремя разгромами по 1:6. А как гласит старая добрая хоккейная 
мудрость: классная команда не может проигрывать два матча подряд. Вернее, 
может, но права на это не имеет, иначе либо это команда не классная, либо 
тренер не может организовать своих подопечных. 
В "Локомотиве", который сохранил практически весь бронзовый прошлогодний 
костяк хоккеистов, пришли к выводу, что это второй вариант. Хотя верилось в 
отставку с трудом, да и кредит доверия у Кудашова был громаднейший. 
Совершенно не такой, как, например, у финна Кая Суйкканена, уволенного, 
несмотря на то, что "железнодорожники" были в лидирующей группе. Или, 
например, не такой, как у Тома Роу, который с чистого листа построил в 
Ярославле команду после трагедии, вышел в плей-офф, но уступил крепкой " 
Северстали ", за которую тогда выступали действующие и будущие игроки 
сборной в лице Вадима Шипачева, Василия Кошечкина, Богдана Киселевича, 
Евгения Кетова. 
То, что команде нужна встряска, было понятно. Помнится, после последней 
шоковой терапии, когда перед самым плей-офф вместо мэтра российского 
хоккея Петра Воробьева на должность главного тренера был назначен тоже 
мэтр, но уже из Канады, Дэйв Кинг, он-то и в итоге завоевал с 
"железнодорожниками" первую бронзу после ужасной трагедии. 
Нынешняя ситуация, конечно, не копирует ту в корне, но похожие черты есть. 
Вместо хоккея "от печки" тогда "Локомотив" заиграл в яркую и зрелищную игру, 
сбросил кандалы и побил уже тогда грозный СКА! 
Сейчас же питерская команда - это какой-то злой гений "Локомотива". Да, 
питерцы явные фавориты и чемпионы, но для Кудашова игры с этой командой 
стали роковыми. В первом своем плей-офф "Локомотив" Кудашова без шансов 
"сгорел" СКА в серии. В прошлом плей-офф на пути к финалу Кубка Гагарина 
встал тот же СКА. И вот теперь после 1:6 от СКА Кудашов лишается работы. 
Очевидно, что, как и в случае рокировки Воробьева на Кинга, сейчас 
академичный стиль игры ярославской команды тоже будет видоизменен. И 
причина этому - имя нового главного тренера. Дмитрий Квартальнов 
приверженец самоотверженной борьбы и постоянного давления на соперника. 



 

 

Его ЦСКА выигрывал регулярку (но не Кубок) и был постоянным фаворитом. 
Вероятно, что новое видение Квартальнова сможет дать определенный импульс 
"железнодорожникам", как то было при Кинге. Но в отличие от той ситуации у 
нового тренера есть козырь - время. Его достаточно, чтобы подготовить команду 
к плей-офф. 
Квартальнов более жесткий тренер и более опытный. Игрокам он точно не даст 
расслабиться, а вероятно, займется обновлением состава и встряской спящих 
Аверина и Апалькова, Полунина и Красковского, которые играть могут на 
совершенно ином уровне. К тому же, ахиллесовой пятой "Локомотива" при 
Кудашове была игра в неравных составах и реализация. На это и будет сделан 
главный упор нового рулевого. Парадокс только в том, что именно Кудашов 
выписал Квартальнову увольнительную из армейского клуба в прошлом сезоне... 
Не будет ли дежавю?  

https://www.yar.kp.ru/daily/26741.7/3768604/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sport76.ru, Ярославль, 6 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
Клуб КХЛ "Слован" расторг контракт с главным тренером Ржигой (ТАСС, 
Москва, 6 октября 2017) 
Братиславский клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Слован" прекратил 
сотрудничество с главным тренером команды Милошем Ржигой. Об этом 
сообщает пресс-служба клуба. 
"Руководство команды решило прекратить сотрудничество с Ржигой", - говорится 
в сообщении. 
О том, кто заменит 58-летнего специалиста, станет известно позднее в пятницу. 
Ржига возглавлял "Слован" с 2015 года, в сезоне-2015/16 команда заняла 
восьмое место в Западной конференции регулярного чемпионата КХЛ и вышла 
в плей-офф, где уступила на стадии 1/8 финала. Ранее чешский специалист 
возглавлял российские клубы "Спартак", "Атлант", "Химик" и СКА. 
В текущем розыгрыше регулярного чемпионата лиги "Слован" набрал 18 очков в 
18 матчах и занимает предпоследнее 12-е место в турнирной таблице.  

http://tass.ru/sport/4623051 

Похожие сообщения (10): 

• Namba.kz, Астана, 6 октября 2017 

• Vesti.kz, Алматы, 6 октября 2017 

• I-news.kz, Алматы, 6 октября 2017 

• ИА NewTimes.kz, Астана, 6 октября 2017 

• ARNA press (arnapress.kz), Семей, 6 октября 2017 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 6 октября 2017 

• LiveResult.ru, Москва, 6 октября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 6 октября 2017 

• Яндекс.Новости (news.yandex.ru), Москва, 6 октября 2017 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 6 октября 2017 

К заголовкам сообщений 
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http://namba.kz/news/read.php?id=2642241
http://vesti.kz/khl/241677/
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https://newsae.ru/novosti/klub_khl_slovan_rastorg_kontrakt_s_glavnym_trenerom_rzhigoy/
https://news.yandex.ru/yandsearch?lr=213&cl4url=http%3A%2F%2Ftass.ru%2Fsport%2F4623051&lang=ru&stid=_Rek0LmzMS6M0tI25sK4&rubric=sport&from=rubric
http://gazeta-margust.ru/klub-kkhl-slovan-rastorg-kontrakt-s-glavnym-trenerom-rzhigojj


 

 

Занковец сменил Ржигу на посту главного тренера клуба КХЛ "Слован" 
(ТАСС, Москва, 6 октября 2017) 
Белорусский специалист Эдуард Занковец назначен на пост главного тренера 
братиславского клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Слован". Об этом 
сообщает пресс-служба команды. 
Ранее в пятницу клуб объявил об отставке 58-летнего чеха Милоша Ржиги. 
Контракт 48-летнего Занковца со "Слованом" рассчитан до конца сезона-2017/18. 
"Я очень рад оказаться в Братиславе, в команде с богатой историей побед. 
Хотелось поблагодарить за оказанное доверие, надеюсь, нам с менеджментом 
удастся достичь результата, которого ждут от нас болельщики", - сказал 
Занковец. 
В прошлом сезоне Занковец возглавлял другую команду КХЛ - "Барыс", 
астанинский клуб под его руководством занял пятое место в Восточной 
конференции по итогам регулярного чемпионата лиги и вышел в плей-офф, где 
дошел до стадии 1/4 финала.  

http://tass.ru/sport/4623204 

Похожие сообщения (21): 

• Чемпионат.com, Москва, 6 октября 2017 

• Спортивная панорама (sportpanorama.by), Минск, 6 октября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 6 октября 2017 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 6 октября 2017 

• Ivest.kz, Степногорск, 6 октября 2017 

• Kaliningrad-life.ru, Калининград, 6 октября 2017 

• Sports.kz, Караганда, 6 октября 2017 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 6 октября 2017 

• Barys.club, Астана, 6 октября 2017 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 6 октября 2017 

• LiveResult.ru, Москва, 6 октября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 6 октября 2017 

• Яндекс.Новости (news.yandex.ru), Москва, 6 октября 2017 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 6 октября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 6 октября 2017 

• Sports.ru, Москва, 6 октября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 октября 2017 

• Вести.ru, Москва, 6 октября 2017 

• Газета.Ru, Москва, 6 октября 2017 

• Р-Спорт, Москва, 6 октября 2017 

• Sport.ру, Москва, 6 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
Такие разные отставки. К чему приводили увольнения тренеров в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 6 октября 2017) 
Одни становились чемпионами, другие теряли фирменный стиль, а третьи 
просто смешили людей. 
Больше месяца прошла со старта регулярного чемпионата КХЛ, и в лиге 
открылся сезон отставок. Перемены на тренерском мостике не редкость для 
российского хоккея, и в той же КХЛ за девять полноценных сезонов случился не 
один десяток рокировок наставников прямо по ходу чемпионата. Вспоминаем, 

http://tass.ru/sport/4623204
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какие из них оказались удачными для команд, какие, напротив, получились 
провальными, а какие выглядели наиболее удивительными и странными. 
Удачные тренерские перестановки 
Сезон-2010/11, "Атлант". Николай Борщевский - Милош Ржига  
Что можно назвать удачной тренерской рокировкой по ходу сезона? Одного лишь 
улучшения игры или результатов матчей вряд ли будет достаточно - это 
зачастую и так происходит, играет роль фактор эмоционального подъема 
хоккеистов после смены тренера. Нужно что-то более глобальное для команды, 
например победа в чемпионате или сенсационно далекое продвижение по сетке 
плей-офф.  
Второй вариант как раз подходит для определения тех событий, которые 
случились с "Атлантом" в третьем сезоне лиги. Подмосковный клуб тогда 
возглавлял Николай Борщевский для которого работа с "Атлантом" была первым 
опытом в качестве главного тренера со взрослой командой. По ходу 
предыдущего сезона Борщевский также во время турнира сменил на посту 
главного тренера Федора Канарейкина а по завершении чемпионата остался 
рулевым мытищинцев.  
Но в первом самостоятельном сезона у Борщевского не пошло: "Атлант" после 
девяти матчей имел в активе всего три победы, одна из которых была добыта по 
буллитам, клуб занимал предпоследнее место в своем дивизионе. За это 
Борщевского разжаловали из главного тренера, переведя на другую работу в 
"Атланте", а мытищинский клуб через 10 дней возглавил Милош Ржига недавно 
освободившийся из "Спартака".  
Игра подмосковной команды с приходом чеха улучшилась не сразу, но к концу 
"регулярки" "Атлант" уверенно шел в зоне плей-офф. Ну а в играх на вылет 
мытищинцы, обладавшие очень крепким составом, произвели настоящий фурор. 
Поочередно были повержены "Северсталь", СКА, "Локомотив", в результате чего 
Подмосковье второй год подряд получило право сразиться в финале Кубка 
Гагарина. В решающей серии "Атлант" безропотно уступил "Салавату Юлаеву", 
но тот плей-офф стал ярчайшей страницей в короткой истории клуба. 
Сезон-2011/12, "Авангард". Ростислав Чада - Раймо Сумманен  
В тот сезон омский коллектив входил под руководством чешского наставника 
Ростислава Чады который пришел в команду сразу после Раймо Сумманена. 
Аккуратный и оборонительный стиль Чады кардинально отличался от веселого 
хоккея Сумманена, и этот нюанс стоил неплохому чешскому специалисту работы 
в омском клубе. 
Аккуратный и оборонительный стиль Чады кардинально отличался от веселого 
хоккея Сумманена, и этот нюанс стоил неплохому чешскому специалисту работы 
в омском клубе.  
К декабрю, когда и произошла отставка, "Авангард" уверенно шел в зоне плей-
офф, занимая третье место в Восточной конференции. Но смотреть на игру 
"ястребов" было невыносимо, особенно на контрасте с прошлым сезоном, когда 
сумманеновский "Авангард" буквально творил на льду. Недовольство 
болельщиков можно было перетерпеть, но когда в дело вмешался глава 
Наблюдательного совета клуба, губернатор Омской области Леонид Полежаев, 
стало понятно, что позиции Чады вот-вот пошатнутся. Полежаев открыто 
выразил претензии игровому стилю команды, заявив, что "Авангард" потерял 
статус атакующей, азартной, эффективной команды. При этом губернатор 
признал, что "ястребы" при Чаде как никогда грамотно играли в обороне. Тем не 
менее отставка произошла, а уже через три дня в Омск вернулся Раймо 
Сумманен.  



 

 

Финн, со скандалом уволенный в предыдущем сезоне, явно сделал выводы, 
усмирил свой нрав, сделав упор на спортивный результат, и "Авангард" выдал 
свой лучший сезон в новейшей истории. В плей-офф "ястребы" катком прошлись 
по Восточной конференции, не оставив никаких шансов "Амуру", "Магнитке" и 
"Трактору", а затем в финале против "Динамо" повели в серии со счетом 3-1. Что 
случилось потом - тема для отдельного текста, но в любом случае рокировка 
Чада - Сумманен по ходу того сезона стала одной из самых удачных в КХЛ. 
Сезон-2013/14, "Лев". Вацлав Сикора - Кари Ялонен 
Пражский "Лев" в том сезоне начал чемпионат под руководством Вацлава 
Сикоры известного российскому болельщику по работе с питерским СКА, и 
выступал довольно успешно для команды, от которой не ждали каких-то 
особенных успехов. Однако в начале октября Сикора попросил руководство об 
отставке в связи с семейными обстоятельствами, и эта просьба была 
удовлетворена. Новым главным тренером пражан стал Кари Ялонен уволенный 
незадолго до этого из "Торпедо". Что интересно, Сикора остался в тренерском 
штабе финского специалиста, сделав эту рокировку особенно загадочной для 
болельщиков.  
Но какой бы странной она ни была, результат был достигнут. Для начала "Лев", 
которого никто не воспринимал всерьез, занял пятое место в общей таблице 
регулярного чемпионата, а затем началась успешная кубковая кампания. Чехи 
прошли "Медвешчак", "Донбасс" и "Локомотив" и с минимальными потерями 
подошли к финальной серии с "Магниткой".  
Та серия стала одной из самых результативных и захватывающих в истории 
финалов Кубка Гагарина. "Лев" ни в чем не уступал Восточному гранду, при счете 
3-3 в серии все решил седьмой матч в Магнитогорске. Интересно, что после того 
поражения команда из Праги не смогла найти инвесторов на следующий сезон, 
и проект команды "Лев" был заморожен до лучших времен. 
Сезон-2015/16, "Металлург". Майк Кинэн - Илья Воробьев  
Не так часто удается увидеть, как в хоккее один тренер буквально из рук в руки 
передает команду своему единомышленнику, и это приносит результат. Именно 
так произошло в Магнитогорске, где Майк Кинэн после двух лет работы передал 
дела своему ученику Илье Воробьеву работавшему в его штабе, а сам перешел 
в клубе на иную, более спокойную должность.  
Изменения тогда были нужны "Магнитке": после двух лет работы Железный Майк 
немного ослабил хватку, а "Металлург" со своим суперзвеном шел только на 
шестом месте Востока. Тонко почувствовав этот момент, Геннадий Величкин 
произвел рокировку, в результате которой главным тренером стал молодой 
специалист Илья Воробьев получивший блестящее хоккейное образование и 
поработавший не с одним матерым тренером. 
Успех превзошел все ожидания. "Магнитка" очень быстро перестроилась под 
манеру игры Воробьева, поддержала делом молодого наставника. В плей-офф 
"Металлург" обыграл "Автомобилист", "Сибирь" и "Салават Юлаев", а в финале 
встретился с ЦСКА, которого называли однозначным фаворитом. Однако 
магнитогорцы проявили упорство и волю к победе, обыграв москвичей в седьмом 
матче на чужом льду. Этот случай стал единственным в КХЛ, когда тренер, 
возглавивший команду по ходу сезона, выиграл с ней чемпионство. 
Провальные тренерские перестановки 
Сезон-2010/11, "Спартак". Милош Ржига - Игорь Павлов 
Смены тренеров по ходу сезона обычно благоприятно сказываются на 
результатах команды, хотя бы на коротком отрезке чемпионата. Но были и такие 
случаи, когда рокировка на посту главного тренера приносила команде еще 
большие неудачи.  



 

 

Так, например, произошло в "Спартаке", когда в 2010 году руководство красно-
белых решило уволить Милоша Ржигу в самом начале сезона. Под руководством 
чеха москвичи обрели свое лицо и фирменный стиль игры, "Спартак" Ржиги был 
яркой, эмоциональной командой, которая регулярно играла в плей-офф. Сезон-
2010/11 красно-белые действительно начали неудачно, у команды было 
несколько серий поражений, а последней каплей для руководства стало крупное 
поражение в дерби с "Динамо".  
Ржиге не дали времени на исправление ситуации, а решили поискать спасителя 
на стороне, и кандидатура была выбрана весьма странная. Спустя неделю после 
отставки чеха "Спартак" возглавил латвийский специалист Игорь Павлов 
трудившийся в тренерском штабе "Сибири". Малоизвестный специалист 
ожидаемо не смог вывести "Спартак" из кризиса, красно-белые продолжали 
показывать невнятный хоккей и проигрывать большинство матчей.  
Павлов проработал в "Спартаке" чуть больше месяца, после чего был отстранен 
от руководства командой якобы из-за болезни, но было понятно, что его дни в 
клубе сочтены. До конца сезона "Спартаком" руководил генеральный менеджер 
Андрей Яковенко которому, кстати говоря, удалось выйти с красно-белыми в 
плей-офф. Но то участие в играх на вылет стало на сегодняшний момент 
последним для клуба в КХЛ, а такого яркого и грамотного специалиста, как 
Милош Ржига в "Спартаке" не могут найти до сих пор. 
 Но то участие в играх на вылет стало на сегодняшний момент последним для 
клуба в КХЛ, а такого яркого и грамотного специалиста, как Милош Ржига в 
"Спартаке" не могут найти до сих пор.  
Сезон-2012/13, "Торпедо". Кари Ялонен - Вячеслав Рьянов 
Финский специалист возглавил "Торпедо" перед сезоном-2011/12, и в том 
чемпионате команда из Нижнего Новгорода показала свой лучший результат в 
современной истории, заняв второе место в Западной конференции, а в плей-
офф навязала борьбу будущему чемпиону московскому "Динамо". Кроме того, 
специалисты отмечали качество игры команды из Нижнего Новгорода, которое 
уступало, пожалуй, только СКА и "Динамо" - лидерам Запада того времени. 
Но все эти факторы не помогли Ялонену удержаться на своем посту в 
следующем сезоне, когда у "Торпедо" начались проблемы. Команда проиграла 
много матчей на старте сезона, куда-то пропала уверенность в своих силах из 
прошлого чемпионата, а очки давались с трудом даже в матчах с аутсайдерами. 
В Нижнем Новгороде терпели почти до Нового года, а затем Ялонен был 
отправлен в отставку.  
Возможно, это решение и было оправдано, но вот с заменой финну в "Торпедо" 
явно не угадали. Команду возглавил Вячеслав Рьянов ранее работавший только 
с молодежной командой. Ожидаемо, результаты команды при Рьянове не 
улучшились, "Торпедо" просто доиграло сезон, Нижний Новгород остался без 
плей-офф, но на горизонте уже маячила фигура Петериса Скудры. 
Сезон-2013/14, "Авангард". Петри Матикайнен - Милош Ржига  
Финский тренер Петри Матикайнен возглавил "Авангард" летом 2012 года, когда 
Раймо Сумманен в последний момент передумал оставаться в Омске после 
"серебряного" сезона. Несмотря на скомканную подготовку, Матикайнен 
достойно провел команду по сезону, но в плей-офф "ястребы" были нещадно 
биты во втором раунде "Трактором". В Омске долго думали, увольнять 
Матикайнена или дать ему шанс поработать еще, и остановились на втором 
варианте. Сезон-2013/14 "Авангард" начал неплохо, хоть и проиграл СКА в 
стартовой игре сезона 1:5. Затем последовали три подряд победы, а потом 
команда отправилась на выезд, с которого вернулась уже без тренера. 
Матикайнен был уволен после двух разгромов, учиненных омичам в Казани и 



 

 

Астане, хотя на тот момент соотношение побед и поражений "Авангарда" было 
равным, а у финна было полно времени все исправить.  
Очевидно, в Омске не забыли бездарный плей-офф прошлого сезона, и 
Матикайнена уволили при первой возможности. Вместо него в команду 
пригласили отличного мотиватора Милоша Ржигу, надеясь на повторение его 
успеха с "Атлантом" трехлетней давности. Никто не мог подумать, что тот сезон 
станет худшим для "Авангарда" за все время его пребывания в элите 
российского хоккея.  
У Ржиги не получилось мгновенно вывести команду из кризиса, он долго 
привыкал к новой команде, которая продолжала проигрывать и сваливаться вниз 
в таблице. Пока Ржига адаптировался, "Авангард" существенно отстал от зоны 
плей-офф, а затем так и не смог догнать конкурентов за место в восьмерке. Омск 
впервые за много лет остался без кубковой весны, а Ржига заявил, что больше 
никогда не возглавит какую-либо команду по ходу сезона. 
Удивительные тренерские перестановки 
За девять сезонов КХЛ случилось немало отставок, и среди них можно выделить 
не только успешные и провальные, но и крайне странные смены тренеров. 
Сезон-2009/10, "Авангард". Игорь Никитин - Раймо Сумманен  
В первые сезоны лиги больше всех удивлял "Авангард", во главе которого стоял 
харизматичный Анатолий Бардин не боящийся принимать непопулярные 
решения. Одним из таких стало увольнение Игоря Никитина аккурат по 
окончании регулярного чемпионата-2009/10. "Авангард" с Никитиным неплохо 
начал сезон, но затем команда играла все хуже и хуже и в конце "регулярки" 
потерпела шесть поражений подряд. Перед самым плей-офф было объявлено 
об отставке Никитина, а его место занял Раймо Сумманен впервые приехавший 
в Омск. Разумеется, "Авангард" провалил плей-офф, а то назначение Бардин 
назвал работой на перспективу. 
Сезон-2010/11, "Авангард". Раймо Сумманен - Игорь Никитин (и.о.) 
И не прогадал. Сумманен посмотрел на свою команду в действии, сделал 
необходимые выводы, провел предсезонную подготовку, и уже в следующем 
сезоне "Авангард" предстал непобедимой машиной. Омичи выиграли Кубок 
континента, установили рекорд в 18 побед подряд по ходу чемпионата, и к плей-
офф подходили в статусе главного фаворита. Однако в играх на вылет что-то 
пошло не так, омичи стали буксовать, и нервы Сумманена не выдержали. По 
одной из версий, во время решающих матчей второго раунда Раймо поссорился 
с одним из лидеров команды, Бардин встал на сторону игрока и просто-напросто 
уволил Сумманена перед седьмой игрой серии против "Магнитки". Естественно, 
"Авангард" тот матч проиграл. 
Сезон-2011/12, "Северсталь". Дмитрий Квартальнов - Александр Смирнов 
Случаев увольнения перед или во время плей-офф в мировой истории хоккея 
наберется не так много, но в КХЛ такое случалось дважды. Помимо омского 
случая отличились в Череповце, когда в сезоне-2011/12 перед играми на вылет 
уволили Дмитрия Квартальнова. Тренера, несколько сезонов выстраивавшего 
игру "Северстали", по непонятным причинам отстранили от работы с командой 
за сутки до первой игры плей-офф. Официальная причина - низкие результаты - 
не выдерживала никакой критики, учитывая попадание "Северстали" в плей-
офф. В играх на вылет череповчанами руководил Александр Смирнов и 
"Северсталь" ожидаемо вылетела в первом раунде от "Атланта". 
 Михалев продержался на посту главного тренера всего шесть матчей и был 
отправлен в отставку, а на его место вернулся Евгений Попихин.  
Сезон-2009/10, "Торпедо". Евгений Попихин - Сергей Михалев - Евгений Попихин 



 

 

Но, пожалуй, самая странная тренерская рокировка произошла в Нижнем 
Новгороде во втором сезоне КХЛ. С начала чемпионата командой руководил 
Евгений Попихин но у "Торпедо" дела шли плохо, и в октябре руководство 
решилось на смену тренера. Команду возглавил опытнейший Сергей Михалев 
приводивший "Салават Юлаев" к золотым медалям Суперлиги. Михалев выиграл 
свой первый матч, но затем проблемы "Торпедо" продолжились. Команда 
продолжала проигрывать, пропуская огромное количество шайб практически в 
каждой игре. В результате Михалев продержался на посту главного тренера 
всего шесть матчей и был отправлен в отставку, а на его место вернулся Евгений 
Попихин. Эта ситуация позабавила всю хоккейную общественность, а Сергей 
Михалев крепко обиделся на "Торпедо".  

https://www.championat.com/hockey/article-282136-rejting-luchshih-hudshih-i-
samyh-udivitelnyh-otstavok-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

 
Почему отставка Ржиги поможет КХЛ и не спасет "Слован"? (Советский 
спорт, Москва, 6 октября 2017) 
Милош Ржига покинул "Слован". Его место занял Эдуард Занковец, но вряд ли 
это изменит судьбу словацкого клуба. 
"Слован" никому в России особо не интересен. Болельщики привыкли следить за 
командами из своих городов или за командами, в которых есть настоящие 
звезды. Предпочтительно, конечно, российские. А что там происходит со 
"Слованом", никто особо и не в курсе. Как и с другими иностранными клубами 
КХЛ. Состав пражской команды "Лев", которая несколько лет назад собирала по 
17 тысяч зрителей во время финала с "Металлургом", в России как раз примерно 
к середине финала и выучили. 
Но "Лев" пока что самый успешный пример иностранного участия в нашей лиге. 
С точки зрения результата, конечно, не с точки зрения своей собственной 
истории. Она-то как раз после того финала и закончилась. 
А вот "Слован" подобными успехами похвастать не может. За 5 лет участия в 
КХЛ команда дважды выходила в плей-офф и оба раза вылетала из розыгрыша 
уже в первом раунде. С такими результатами интересным российской публике 
не станешь. Но непопулярность среди болельщиков, быть может, еще полбеды. 
Беда в том, что "Слован" не особо интересен и российским спонсорам. А без 
российского бизнеса и российских денег иностранные клубы в КХЛ долго не 
протянут. 
Поэтому не стоит удивляться тому, что "Слован" летом был командой, чье 
участие в сезоне находилось под большим вопросом. В итоге деньги на то, чтобы 
начать турнир все-таки нашлись, но часть игроков была внесена в заявку только 
в последний момент. "Слован" провалил предсезонку, а затем еще и получил 
календарь со стартом чемпионата на выезде в Санкт-Петербурге и Ярославле. 
Эти встречи словацкий клуб проиграл с общим счетом 2:12. 
Главный тренер "Слована" Милош Ржига, которого мы привыкли видеть ярким и 
эмоциональным, уже в августе выглядел опустошенным. Хотя "Слован" и 
заявился в чемпионат, слухи о долгах по зарплате, которые есть в команде, 
стали распространяться сразу же. В таких условиях и Ржига, и весь "Слован" 
были обречены. При этом надо сказать, что несмотря на существующие 
проблемы, команда не скатилась в глубокий подвал турнирной таблицы. Да, 
"Слован" лишь предпоследний на Западе, но всего в двух очках от московского 
"Спартака" и в семи от зоны плей-офф. Вполне себе отыгрываемая дистанция. 
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https://www.championat.com/hockey/article-282136-rejting-luchshih-hudshih-i-samyh-udivitelnyh-otstavok-v-khl.html


 

 

В каких-то клубах этого в любом случае было бы достаточно для увольнения 
наставника, но менеджмент "Слована" не привык рубить сплеча. Ржига всего 
лишь второй тренер клуба за время нахождения в КХЛ. Первым был Ростислав 
Чада, а третьим стал Эдуард Занковец. Сегодня это стало известно официально. 
"Слован" и Ржига все-таки разошлись. Перспектив у дальнейшего 
сотрудничества с Милошем, похоже, не просматривалось. 
У Занковца небольшой опыт работы главным. Несколько лет назад он 
тренировал сборную Белоруссии, а в прошлом сезоне сменил Андрея Назарова 
в "Барысе" и сборной Казахстана. В "Барысе" у Занковца получилось лучше, чем 
у предшественника, но в Астане не было никаких проблем с финансами, надо 
было наладить игру. В "Словане" же предстоит выходить из кризиса сразу по 
всем направлениям, а такого опыта у Занковца еще не было. И не факт, что было 
желание ехать именно в "Слован", скорее, просто хотелось вновь возглавить 
клуб КХЛ. 
У словаков тоже вряд ли был большой круг кандидатов на место Ржиги. Но если 
мы говорим о том, что команде не хватает российского внимания, то и тренер мог 
бы быть россиянином. Андрей Разин вот, например, свободен и имеет опыт 
работы в Словакии. Сейчас он консультирует словацкий клуб "Попрад". К тому 
же мы прекрасно знаем, как Разин может добавить огня. С Занковцом результаты 
"Слована", может быть, и пойдут вверх, но интерес российской публики 
останется прежним. А возможно, сейчас именно это и есть главная проблема 
словаков. 
Ну а что же Ржига? Вряд ли он пропадет. После работы в Москве и Санкт-
Петербурге он мог и немного заскучать в тихой европейской Братиславе. Теперь 
же он свободен для предложений от российских клубов. А в том, что в КХЛ еще 
будут тренерские отставки, даже у грандов, можно не сомневаться.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1002088-pochemu-otstavka-rzhigi-pomozhet-
khl-i-ne-spasyot-slovan 

Похожие сообщения (3): 

• Карельские Вести (kareliyanews.ru), Петрозаводск, 6 октября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 6 октября 2017 

• Рупор 24 (rupor24.info), Киев, 6 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
Занковец заявил, что главная цель "Слована" - выйти в плей-офф КХЛ (Р-
Спорт, Москва, 6 октября 2017) 
Новый главный тренер братиславского "Слована" Эдуард Занковец заявил, что 
главной целью команды является попадание в плей-офф по итогам регулярного 
чемпионата КХЛ. 
Белорусский специалист Занковец в пятницу сменил Милоша Ржигу у руля 
"Слована", который потерпел 13 поражений в 18 матчах "регулярки" в текущем 
сезоне и занимает предпоследнее место в таблице Западной конференции. 
"Главная цель этой команды - добраться до плей-офф. Но пока что нужно хотя 
бы начать играть лучше, чем команда играла до сих пор", - сказал Занковец, 
которого цитирует официальный сайт "Слована". 
Белорус подчеркнул, что "Слован" - это прежде всего очень хорошая и 
профессиональная организация, это было заметно с того момента, как клуб 
присоединился к Континентальной лиге". 
"Я видел несколько матчей команды в текущем сезоне. У "Слована" есть 
хорошие игроки, но нет хорошей игры. Я пришел в команду, чтобы изменить эту 
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ситуацию, и мы начали набирать очки, сумев добиться целей, поставленных 
перед клубом летом, - добавил Занковец. - Я уже успел получить представление 
о возможностях игроков, надеюсь, удастся использовать положительные 
стороны каждого из них". 
Занковец также заявил, что хотел бы работать с теми тренерами, которые уже 
есть в команде, "потому что они уже хорошо знают игроков". " Я хочу, чтобы в 
"Словане" играло как можно больше местных игроков. Надеюсь, получится найти 
хоккеистов, которые принесут больше больше энергии и скорости команде. Так 
что изменений в составе я не исключаю", - сказал Занковец.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171006/1126803072.html 

Похожие сообщения (10): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 октября 2017 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 6 октября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 октября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 6 октября 2017 

• Profi-news.ru, Москва, 6 октября 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 6 октября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 6 октября 2017 

• Khl-transfer.ru, Москва, 6 октября 2017 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 6 октября 2017 

• Vestisibiri.ru, Новосибирск, 6 октября 2017 

К заголовкам сообений 

 
Эдуард Занковец: "У "Слована" есть хорошие игроки, но нет хорошей 
игры" (Sports.ru, Москва, 6 октября 2017) 
Новый главный тренер "Слована" Эдуард Занковец поделился впечатлениями о 
клубе. 
- Ваше назначение вышло очень стремительным, что заставило вас согласиться 
на предложение клуба?  
- "Слован" - это прежде всего очень хорошая и профессиональная организация, 
это было заметно с того момента, как клуб присоединился к Континентальной 
лиге. 
Это самый лучший и успешный клуб Словакии. Еще один важный момент - это 
Братислава, прекрасный город с прекрасной зрительской атмосферой и очень 
приветливыми людьми. 
- Что вы знаете о команде?  
- Я видел несколько матчей команды в текущем сезоне. У "Слована" есть 
хорошие игроки, но нет хорошей игры. Я пришел в команду, чтобы изменить эту 
ситуацию, и мы начали набирать очки, сумев добиться целей, поставленных 
перед клубом летом. 
- Вы лично знакомы с игроками, которые окажутся в вашем распоряжении?  
- В прошлом сезоне в "Барысе" играл Кэм Баркер, с остальными я не знаком. Но 
я уже успел получить представление о возможностях игроков, надеюсь, удастся 
использовать положительные стороны каждого из них.  
- Какую игру вы хотите видеть у своей команды?  
- Я хочу, чтобы мы больше играли с шайбой. Конечно, каждый отдельно взятый 
матч зависит от противника, поэтому тактика на каждый матч будет разной. Но 
мне нравится, когда моя команда много контролирует шайбу, и играет с ней как 
можно быстрее. 
- Планируете ли вы менять своих ассистентов?  
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- Я предпочел бы работать с теми, кто уже есть в команде, потому что они уже 
хорошо знают игроков. 
- Хотели бы вы пригласить с собой каких-нибудь хоккеистов?  
- Я хочу, чтобы в "Словане" играло как можно больше местных игроков. Надеюсь, 
получится найти хоккеистов, которые принесут больше больше энергии и 
скорости команде. Так что изменений в составе я не исключаю. 
- Сколько раз вы до этого бывали в Братиславе?  
- (смеется) Трудно посчитать, сколько раз. Я приезжал сюда, когда работал со 
сборной Белоруссии, в том числе на чемпионат мира, потом бывал здесь, уже 
когда работал в Омске и Астане. 
- Вам нравится атмосфера на матчах "Слована"?  
- Конечно, в Братиславе великолепные болельщики. Это всегда очень здорово 
для команды - зрительская поддержка гонит команду вперед. 
Эту атмосферу я хорошо помню и она мене очень нравится. Люди здесь любят 
хоккей, и я очень хочу, чтобы они получали наслаждение от игры и результатов 
своей команды.  
- Ваши главные цели в "Словане"?  
- Главная цель этой команды - добраться до плей-офф. Но пока что нужно хотя 
бы начать играть лучше, чем команда играла до сих пор.  

https://www.sports.ru/hockey/1056303582.html 

Похожие сообщения (18): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 6 октября 2017 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 6 октября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 октября 2017 

• Profi-news.ru, Москва, 6 октября 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 6 октября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 6 октября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 октября 2017 

• Khl-transfer.ru, Москва, 6 октября 2017 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 6 октября 2017 

• Vestisibiri.ru, Новосибирск, 6 октября 2017 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 6 октября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 октября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 октября 2017 
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• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 6 октября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 октября 2017 

• Спортивная панорама (sportpanorama.by), Минск, 6 октября 2017 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru 

К заголовкам сообщений 

 

Рубрика "Отставки". Есть ли жизнь после Ржиги? Слован спустя 2 года 
уволил главного тренера (Sports.ru/tribuna, Москва, 6 октября 2017) 
Вчера работу потерял, пожалуй, самый харизматичный тренер КХЛ - Милош 
Ржига. Можно сколько угодно говорить про Скудру, но Петерис не проработал в 
лиге столько, сколько Милош. В харизматичности и брутальности с ним может 
посоревноваться только Андрей Назаров. В послужном списке Ржиги числится: 
Химик, Спартак, Атлант, СКА, Авангард, Слован, и это только клубы КХЛ, также 
Милош руководил рядом чешских команд. Его тренерская карьера в былые годы 
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складывалась по-разному: иногда он был на коне, выводил свои, надо сказать не 
самые сильные клубы, в плей-офф и проходил с ними первый раунд Кубка 
Гагарина, но бывали дни, когда чешский специалист становился объектом 
скандалов и неприятных историй, связанных, как с хоккеем, так и околохоккейных 
ситуаций. Апогеем тренерской карьере, на данный момент, для чеха, конечно, 
является выход в финал с Мытищинским Атлантом. Последним его местом 
работы являлся Братиславский Слован, пришел он в этот клуб в 2015 году и 
успешно справился со своей задачей - вывел клуб в плей-офф, но выступление 
Слована на главном этапе чемпионата было не долгим, столкнувшись с ЦСКА 
братиславский клуб вынужден был капитулировать 0-4, хотя, кто помнит ту 
серию, не скажет, что для армейского клуба все складывалось так легко. 
Следующий сезон был одним из самых сложных для Ржиги и Слована, 
соответственно. Клуб преследовала череда травм, походу сезона вылетели два 
лидера клуба: Вацлав Недорост и Радек Смоленяк. Также у клуба постоянно 
присутствовали долги по зарплате, что точно мешало тренерскому штабу 
спокойно руководить командой, ведь игроки думали не столько о хоккее, а о 
деньгах, которые они, возможно не получат, все вот эти проблемы, в 
совокупности, дали результат - 10 место на Западе и не выход в плей-офф. 
Спросите вы, что-то изменилось ли в лучшую сторону в плане финансирования? 
Да нет, все еще хуже. Вчера прошла новость, что братиславский клуб ищет 
спонсоров на вторую половину сезона, то есть, вполне можно допустить, что 
команда может не доиграть сезон и объявится банкротом, хотя это вряд ли 
произойдет, просто если ситуация никак не изменится, то клуб будет вынужден 
продавать своих лидеров. Зачем нам второй Медвешчак? Обращаюсь я к лиге. 
Напомню, что именно люди, работающие на самой крупной энергетической 
компании в мире (Газпром), привели клуб в лигу, обязуясь финансировать клуб, 
но в какой-то момент им это надоело, последствия мы сейчас наблюдаем. Боюсь, 
что Слован в скором времени будет ждать та же участь, что и загребский клуб. 
Но вернемся к хоккею. 
Словацкий клуб начал сезон неудачно, а как мы знаем, этот сезон короче, ежели 
предыдущий, поэтому очень важно хорошо стартовать, чтобы потом не быть весь 
сезон в роли догоняющих. Главной задачей клуба на сезон является - попадание 
в плей-офф, поэтому в увольнении Ржиги, который прошлый сезон не вывел 
команду в плей-офф, нет, хотя я по-прежнему считаю, что нет большой вины 
Милоша в том, что команда не выполнила цель на сезон. Посмотрел бы я на 
человека, который вывел бы ту команду, с огромными проблемами, в плей-офф. 
Еще одним весомым фактором того, чтобы отправить Ржигу в отставку был - 
рейтинг КХЛ, согласно которому после сезона в лиге на три клуба станет меньше. 
Напомним, что главным критерием данного рейтинга является спортивный 
результат. Вот руководители клуба и забегали, запаниковали, что клуб могут 
убрать. Но они не понимают, что клуб могу убрать даже не по рейтингу, а из-за 
отсутствия нормального, достойного финансирования. Теперь о новом главном 
тренере - Эдуарде Занковце.  
49-летний белорусский специалист стал главным тренером, клуба КХЛ, совсем 
недавно, возглавив Барыс и сборную Казахстана в прошлом году. До этого, в 
свое время, работал помощником в Авангарде и СКА, также 4 месяца, в 2007 
году, являлся главным тренером Минского Динамо. Способен ли он вывести 
команду из кризиса? В принципе может, но опять, вспоминаем, что клуб ему 
достался, мягко говоря, не без проблем, причем проблем финансовых, то есть 
он на них, скорее всего, никак повлиять не может. Возглавив Барыс в прошлом 
году, он показал, что является неплохим тактиком, он первый человек за всю 
историю выступления Барыса в КХЛ, который смог поставить команде игру в 



 

 

обороне. Во многом благодаря этому фактору астанинская команда преодолела 
игровой кризис и уверенно вышла в плей-офф, и впервые в истории, прошла 
первый раунд Кубка Гагарина. Но Занковца убрали с поста главного тренера 
Барыса из-за неуспешного выступления сборной Казахстана на чемпионате. Как 
связаны клуб и сборная? Хороший вопрос. Почему нельзя было убрать Занковца 
с должности главного тренера в сборной, а в Барысе оставить? Казахстанскому 
хоккею давно уже требуется рейбрейдинг, у них уже, как и в России главный 
тренер еще является и тренером главной командой России, (руководители Ска 
считают свой клуб главным, ну-ну). Занковцу остается пожелать только удачи, 
хотелось бы, чтобы все финансовые проблемы Слована исчезли. Такой клуб 
нужен нашей лиге, клуб, у которого потрясающие болельщики, которые никогда 
не бросят команду в период неудач. Данное видео тому в подтверждение: 
Продолжайте смотреть КХЛ, а я продолжу писать статьи про тренерские 
отставки, их еще будет немало. 
Мой прогноз на следующую отставку - Эркка Вестерлунд (Салават Юлаев). 
Два дня назад думал, что следующим, кого уволят, будет Александр 
Андриевский, но после разгрома Салавата питерским СКА и очень 
пессимистической конференцией финна, шансы Вестерлунда на увольнение 
повысились. В Салават вкладывают достаточно денег и поэтому терпеть долго 
не будут. При всех проблемах клуба еще и календарь у подопечных Вестерлунда 
непростой. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyswag/1429850.html 
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КХЛ как организация 

 
А на кой КХЛ большие дворцы? Едкая ремарка о развитии российского 
хоккея (Советский спорт, Москва, 6 октября 2017) 
Дмитрий Пономаренко продолжает тему, поднятую в колонке главного редактора 
"Советского спорта" - "Черный вторник для питерцев". 
Черный вторник для питерских, в чем провинились Фурсенко и Полтавченко  
Меня зацепила одна тема в заметке Николая Яременко. Если точнее, та, где 
Владимир Путин пожурил губернатора Санкт-Петербурга Георгия Полтавченко 
за то, что "для хоккеистов ничего не строите". 
И я также думаю, что поскольку перед этим Президенту РФ показывали макет 
новейшего футбольного стадиона, то и касательно хоккея речь шла о чем-то 
подобном и глобальном. 
И тут сразу вспоминается заявление Председателя совета директоров КХЛ и 
президента СКА Геннадия Тимченко. О том, что клуб собирается построить 
новый дворец для хоккейного клуба. 
- На данный момент мы работаем с городом по вопросу выделения участка земли 
рядом с СКК "Петербургский", - делился Тимченко своими планами еще год 
назад. - Хотим построить дворец тысяч на двадцать зрителей. 
В нынешнем сентябре глава СКА и КХЛ вновь посетовал о дворцах - после 
Совета директоров лиги, где его вновь переизбрали председателем. 
- Главная проблема у нас одна - не хватает больших и красивых стадионов, - 
заявил Тимченко. - Хоккей стал очень популярным видом спорта. К людям 
вернулось желание ходить на матчи. Поэтому в крупных городах надо строить 
новые большие дворцы. Это очень важно, это и есть ключ к развитию хоккея в 
России. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyswag/1429850.html


 

 

И я согласен, что все звучит правильно и красиво. Но только мне в голову 
постоянно закрадывается мысль, что Геннадий Николаевич судит о хоккее в 
нашей стране по Санкт-Петербургу. 
А это в наше время примерно тоже самое, что судить о жизни среднего 
россиянина по сотрудникам компании "Газпром" или там "Новатэк". А это все же 
не совсем одно и тоже. 
Я легко соглашусь, что Питеру новый дворец не помешает. СКА делает 
постоянные аншлаги в 12-тысячнике. Значит, может заполнить и более 
вместительную арену. Как минимум, теоретически. 
Но возьмем другие регионы. Далеко не пойдем, начнем с Москвы. Построили 
"Мегаспорт" для хоккея. И что? Ни один клуб там постоянно играть так и не начал. 
Дорого арендовать. Даже для ЦСКА - дорого. 
Хорошо, есть еще более новенький "ВТБ Ледовый дворец". Там наоборот хотят 
выступать и "Динамо" и "Спартак". А толку? Вот в среду играло там "Динамо" с 
"Локомотивом". Две сильных команды Запада бились. А тут ярославцы еще 
тренера поменяли. Вернули в КХЛ Дмитрия Квартальнова из полугодовалого 
"отпуска". Шум в СМИ по этому поводу, дополнительный ажиотаж! А что на 
выходе имеем? 5838 зрителей на трибунах. Чуть меньше половины. 
Но это много! Потому что обычно дворец заполнен на треть. 
И ведь не только в столице дворцы пустуют. Во многих регионах тоже до аншлага 
зачастую недобирают. Даже в 7-ми или 10-тысячниках. Ну и куда там строить? 
Зачем? 
Опять же, хоккей в регионах зачастую зависит от желания одного-единственного 
человека. Губернатора или руководителя крупного предприятия-спонсора. Ну а 
сменился он? И прощай КХЛ. Останется клуб без спонсоров и куда арену девать? 
Кто будет оплачивать ее коммунальные услуги? 
Я уже не раз приводил пример - сменился в Твери губернатор и нет ТХК. Сейчас 
вот болельщики "Торпедо" сильно волнуются - что будет с их командой после 
отставка Валерия Шанцева... 
Или взять опять же идею сокращения КХЛ, которое начнется уже в нынешнем 
сезоне по правилам, которых никто толком не понимает. Ну вот начну я строить 
арену, а потом команду из КХЛ исключат, и куда я с этим дворцом на 20 тысяч? 
Еще говорят, надо работать со зрителями... Но работа-то простая. Хочешь 
заполнять арену? Пуская людей туда бесплатно. Или опускай цену до 50 рублей. 
Потому что она и сейчас бывает - 100-200 рублей за билет. А аншлагов нет. 
Больше народ платить не сможет. Вот в чем сермяга. 
За билеты стоимостью в полторы тысячи (хотя бы) рублей, вы людей для 
заполнения 20-тысячника не найдете. Особенно, предлагая им ходить на хоккей 
два-три раза в неделю. 
Так, может, в принципе не их надо в России строить? 
Мне в последнее время все чаще прилетают из регионов взволнованные голоса. 
То, дворец в Барнауле, где расположена школа имени Алексея Черепанова 
собирались сносить. 
Сейчас вот в Хабаровске родители юных игроков волнуются - из-за 
реорганизации Центра развития хоккея "Амур" там планируется сокращение. 
Может, все же что-то надо делать и там, а не только в Санкт-Петербурге? Пусть 
не строить. А хотя бы сохранять то, что уже построено и работает. 
Иначе, где потом брать звездных игроков для СКА? Дацюк, Ковальчук, 
Прохоркин, Войнов... Да и Знарок. Они ведь из глубинки все.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1001972-a-na-koj-khl-bolshie-dvorcy-edkaja-
remarka-o-razvitii-rossijskogo-hokkeja 
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Похожие сообщения (1): 

• Карельские Вести (kareliyanews.ru), Петрозаводск, 6 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

 

Лига-копия, или лига-фейк? 5 причин считать КХЛ несамостоятельной 
организацией (Sports.ru/tribuna, Москва, 6 октября 2017) 
После очередной содержательной беседы с болельщиками СКА, свято 
уверенными, что ничего лучше аббревиатур их трех букв, таких как КХЛ и 
собственно СКА, в мире и в спорте не существует, невольно вспомнилась еще 
одна. 
НХЛ для нашего хоккея, примерно как западные рок-звезды для наших рокеров 
и металистов. Почти в каждом элементе, если не во всех "от" и "до", 
прослеживаются хорошо знакомые "мотивы". Где-то что-то такое уже видели. И 
это не мудрено. Работая в конкретном жанре крайне сложно превзойти тех, кто 
туда пришел задолго до тебя. Придумать что-то качественно новое или сложно, 
или невозможно. А вот сделать то-же, но лучше, так чтобы о "первоисточнике" и 
думать не хотелось, это уже вопрос профессионализма. И если в музыке наши 
парни если и передирают целиком гитарные рифы, то играют их так, что дух 
захватывает, и им часто апплодируют авторы оригиналов, то с хоккеем все 
сложнее.  
И начались эти сложности с самого начала. С момента образования КХЛ приняла 
на себя старый добрый девиз "догнать и перегнать", в данном случае - 
конкурента на букву Н. Наснимали роликов, даже эмблему сделали в цветах 
российского триколора, хоть и тогда уже заявляли, что планируется активное 
расширение за границу. Хочется надеиться, что тогда понимали, что делают. 
Потому что сейчас, в начале 10 сезона, вообще ничего не понятно.  
Переломным моментом предлагаю считать момент, когда с поста главы лиги 
убрали ее пусть не безгрешного, но все же, основателя Александра Иваныча 
Медведева, и на его место поставили г-на Чернышенко. Мотивировки были 
разные, но слишком понятно было, что Медведев был для правления слишком 
независимым. А новый президент, точно репродуктор, стал излагать мысли тех, 
кто его поставил. Может быть, перемены не в лучшую сторону начались раньше, 
но этот момент закрепил новый курс. Курс на превращение нашей КХЛ в точную 
копию заоеканского гламурного "старшего брата". Копировать стали все, что 
могли, причем часто было заранее понятно, что нововведение не приживется. 
Не важно. Надо делать. Вот и получилось, помимо тонкостей, несколько прям 
таки бросающихся в глаза сходств двух организаций, которые по идее 
конкуриируют, т.е. должны предлагать потребителю разный продукт и быть 
уверенны, что их продукт лучше. 
1. Логотип лиги 
Да, лично мне первый логотип КХЛ нравился. Был он простенький, но, знаете ли, 
милый сердцу. Но его решили поменять. Пусть, можно понять, что надо как то 
уйти от национальных цветов на логотипе международной лиги. Но могли же 
подумать об этом сразу. Да и перерисовали логотип криво на мой взгляд. 
Получился не "сталь и лед", как анонсировали, а могильный камень, не иначе. 
И ладно бы, на вкус и цвет, что называется... От цветов ушли, цель вроде 
достигнута, но проблема есть... Тремя годами раньше случилась такая вот 
метаморфоза: 
И тут это реально можно назвать ребрендингом. От цветов избавляться не надо 
было, шрифт сделали повеселее, да и надпись вроде как поинтереснее 
смотрится, чем прежде. Расхожий аргумент - как еще можно сделать логотип, 

http://kareliyanews.ru/a-na-koj-kxl-bolshie-dvorcy-edkaya-remarka-o-razvitii-rossijskogo-xokkeya/


 

 

чтобы смотрелся на любой форме. Но если это получается тупо копированием 
конкурентов - это не есть хорошо. 
2. Логотипы команд. 
Можно долго рассуждать, что у них и у нас разные традиции и в дизайне и в 
нейминге. Тут просто приведу два примера. Свежачок от ХК Сочи из зеркального 
отраженного и малость дорисованного логотипа команды Международного 
университета Филадельфии: 
Ну а этот пример я просто не знаю какого года, замечен мной недавно и, что 
называется, где стоял там и сел: 
Ну зачем же так открыто... А говорили, что в Челябинске суровые парни живут. 
Челмет не в КХЛ, но "вышка", как ни крути, организация подшефная. 
3. Дизайн формы команд. 
Эта тема уже затронута выше с ХК Сочи, касаемо логотипа. А свитер создан из 
формы Сан-Хосе с приданием цветам едва заметной курортности (морской 
волны и все такое). Эдакое пакетное "заимствование". 
Следующий пример немного выделяется, как минимум тем, что смотрится 
форма действительно достойно и совпадает она не с постоянной формой 
команды НХЛ, а скорее с ретро-вариантом, поднятым из загашников по поводу 
зимней классики. 
А чтобы не осталось сомнений, что откровенное копирование удачных находок 
конкурирующей конторы лигой не порицается, а чуть ли не приветствуется, 
пожалуйста, выступление придворной команды КХЛ из Санкт-Ротенбурга. Ищем 
10 отличий: 
Нашли? Я вот нет... Ну а на закусочку нашел еще кое-что. Тот случай, когда 
попытка пафосно проявить патриотизм омрачена откровенным копированием 
такой же точно попытки другой страны, а тем более исторически "наиболее 
вероятного противнока" во всех смыслах, судите сами: 
Абсурдности ситуации добавило то, что команда называет себя армейской, 
использует милицейский камуфляж, и выходит в такой форме... против 
московского Динамо. А еще, судя по тому, что в Ледовом людей в таких свитерах 
встретить можно немало, все эта катавасия никак не отпугнула фанатов, с 
удовольствием покупающими это вот недоразумение. 
4. Размер площадок 
Немного отойдем от внешних проявлений. Может быть, у нас во внутреннем 
хозяйстве все настолько хорошо, что внешние косяки не в счет? Но и тут не все 
гладко. Взять хотя бы размер площадок. У "них" есть свой стандарт и им плевать 
на всех. У нас плюют как правило на свое, традиционное, в угоду чему-то 
диковинному. Так и тут, в советские времена размер площадки ведь не мешал 
выходить и бить соперника в любое время в любом месте. Сейчас только дурак 
об этом не говорит. Финны - понятно, у них "промежуточная" площадка давно и 
заставлять их менять это глупо, Европа тоже, но когда во Владивостоке при 
постройке нового дворца закладывают в проект "канадскую" коробку, тут, 
простите, уже вопросы посерьезнее появляются. Разговоров много, но у лиги 
должна быть своя взвешенная и аргументированная позиция. Похоже, ее нет. 
5. Формат овертаймов. 
Тут вообще получилось некрасиво. За океаном, как всегда, думали только о 
своих делах, решили попробовать овертайм "3 на 3". С конкретной целью, в 
надежде, что дело перестанет так часто до буллитов доходить. Именно 
попробовать. После чего ИИХФ, опасаясь распугать заокеанских гастролеров, 
поспешила заверить, что на ЧМ будет все, как они привыкли. И тут подоспел уже 
"попугай Попка" из России и принял все это себе, дескать, чтобы и нашим было 
привычно. Т.е. спокойно прогнувшись под конкурента и не имея воли хотя бы в 



 

 

политических целях продолжать гнуть свою линию. Тем более, что у нас от этого 
буллиты стали чуть ли не чаще появляться, чем прежде. 
Выводы из всего этого делать не хочется, т.к. может кого-то и это не убедит, что 
не все в нашем хоккейном хозяйстве тихо и спокойно. А тем временем будут 
продолжаться инциденты, типа введения "по тихому" 5 буллитов в серии вместо 
3, никому толком не сообщая. Хотя там, у "старшего брата", оттого, видимо, 
более осмотрительного, все осталось по-прежнему. Ну скажут эти европейские 
чудилы бросать не 3 а 5, бросят, не будут переживать. А наша лига, получается, 
не уважает сама себя, раз ни одного серьезного нововведения не придумала 
сама, а все берет или у конкурента, или у международной федерации. Чего тогда 
удивляться, что большинство игроков клубов КХЛ нечасто встретишь в 
атрибутике своего клуба (для сравнения, почти в любом месте игрок НХЛ так или 
иначе демонстрирует принадлежность к клубу и лиге), а кое-кто и вовсе не 
торопится по возвращении "оттуда" домой менять "знаки отличия". Речь о случае 
с Евгением Медведевым, который не один месяц после возвращения в КХЛ 
продолжал пользоваться баулом с эмблемой "Филадельфии". И никто в 
"Авангарде", похоже, ничего против не имел. Только когда эти фотки заполонили 
все соцсети, а лигу завалили звонками и письмами, тогда вопрос вроде как 
решили. И то, никаких санкций за неуважение к новому месту работы не 
последовало. Вы можете представить такую ситуацию в НХЛ? Я - нет. А насчет 
всего остального - судите сами.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/crashice/1429855.html 

К заголовкам сообщений 

 
 

Федерация хоккея России 
 

Презентация проекта ФХР и Русфонда "Хоккей против рака" (Федерация 
хоккея России (fhr.ru), Москва, 6 октября 2017) 
10 октября в 16:00 в Президентском зале пресс-центра МИА "Россия сегодня" 
состоится презентация совместного проекта Федерации хоккея России и 
Русфонда - "Хоккей против рака". Новый благотворительный проект реализуется 
с целью привлечения внимания к проблеме детей, больных раком, лейкозами, 
онкологическими заболеваниями и оказания помощи в строительстве 
Национального регистра доноров костного мозга. 
Во время пресс-конференции состоится подписание соглашения о 
сотрудничестве, а также запуск совместного сайта ФХР и Русфонда о проблеме 
донорства костного мозга в России. Будет представлен план совместных акций 
и мероприятий, посвященных информированию общественности о важности 
борьбы с раком. 
В мероприятии примут участники президент ФХР Владислав Третьяк, президент 
Русфонда, член Совета при Президенте РФ по развитию гражданского общества 
и правам человека Лев Амбиндер. 

http://fhr.ru/main/news/card/?id_4=13974 

Похожие сообщения (1): 

• РИА Новости # Пресс-центр (pressria.ru), Москва, 6 октября 2017 
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КХЛ: новости клубов 
 

СКА установил рекорд КХЛ - 19 побед подряд (Sports.ru, Москва, 6 октября 
2017) 
В очередном матче регулярного чемпионата КХЛ СКА дома обыграл "Сибирь" 
(3:2). 
Питерский клуб установил новый рекорд лиги, одержав 19-ю победу подряд. 
Ранее рекорд принадлежал "Авангарду", который в сезоне-2010/11 выиграл 18 
игр подряд. 
СКА по-прежнему не проиграл ни одного матча в нынешнем сезоне. Команда 
тренера Олега Знарка набрала 54 очка после 19 матчей. 
СКА-2017 - лучшая команда в истории российского хоккея. Или нет?  

https://www.sports.ru/hockey/1056308533.html 

Похожие сообщения (6): 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 6 октября 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 6 октября 2017 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 6 октября 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 6 октября 2017 

• LiveResult.ru, Москва, 6 октября 2017 

• Comandir.com, Москва, 6 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

 

Ни одного Толванена. Куда в КХЛ пропала русская молодежь? 
(Чемпионат.com, Москва, 6 октября 2017) 
Таланты есть, но им не дают играть. 
Если в ваш город скоро приезжает "Йокерит", то не сомневайтесь: берите билет 
и мчите на матч, чтобы посмотреть на будущую звезду НХЛ. Паренек под 20-м 
номером, выходящий во втором звене финской команды, уже следующим летом 
может уехать за океан, где проведет долгую и, скорее всего, успешную карьеру. 
Имя его, как вы уже догадались, Ээли Толванен. Он действительно достоин того, 
чтобы на него ходить персонально, не жалея денег на билеты. Точно так же, как 
когда-то ходили на молодого Евгения Малкин который в 19 лет играл так, что 
зрители и соперники только успевали подбирать отвисшую челюсть. 
Лучшие "лимитчики" КХЛ. 10-1. Кто круче: Капризов или Толванен? 
Пока они спорят, вызов им может бросить парень из "Лады". 
Толванен - крутой. Бросок, голевое чутье, техника - все при нем. Ну и наглость, 
конечно, без нее в 18 лет в КХЛ не заиграть. Прямо сейчас он лучший бомбардир 
"Йокерита" и автор самого молодого хет-трика в 10-летней истории лиги. 
Кажется, подписав контракт с этим парнем, Яри Курри сделал КХЛ подарок на 
юбилей. Нам снова есть по кому сходить с ума, не перебирая в голове 
заезженные фамилии звездных ветеранов. Повезло и сборной Финляндии, 
которая на десятилетие вперед обеспечена такими монстрами как Лайне, Ахо и 
Толванен. Спустя годы мы будем с ностальгией вспоминать, где Ээли забивал 
свои первые шайбы во взрослом хоккее. 
По Толванену хочется фанатеть, но... не получается. Он играет за другую 
сборную, не знает русского мата, родился в Вихти, а не в Челябинске, не пошутит 
в нужный момент про "фартожопость" и не заплачет под музыку Александрова. 
Где же российские ровесники Ээли, за которых мы будем искреннее переживать? 
Неужели в нашей стране перевелись хоккейные звездочки? С момента дебюта 
Валерия Ничушкин за "Трактор" не было ни одного российского юниора, который 

https://www.sports.ru/hockey/1056308533.html
http://www.puls-planety247.ru/minskoe-dinamo-oderzhalo-volevuyu-pobedu-nad-moskovskim-v-matche-regulyarnogo-chempionata-kkhl-rt/
https://inforu.news/2017/10/06/437232-dinamo-minsk-moskva-khl/
https://inforu.news/2017/10/06/4625815/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_52368/
http://comandir.com/2017/10/06/204350-ska-sibir-ustanovit-li-ska-rekord-kxl.html


 

 

открывал бы дверь в КХЛ с ноги. Отчасти таковым можно считать Кирилла 
Капризова но именно первый сезон новокузнечанин провел не особенно ярко. 
 С момента дебюта Валерия Ничушкин за "Трактор" не было ни одного 
российского юниора, который открывал бы дверь в КХЛ с ноги.  
Драфт НХЛ - штука субъективная. Давно пора забыть о нем, как о том, что выдает 
билеты в жизнь или выносит приговоры. С первым поспорит Наиль Якупов, а 
второе с удовольствием опровергнут Никита Зайцев с Артемием Панариным. В 
драфте больше скаутских и агентских игр, но какое-никакое это все-таки мерило 
таланта, пусть и с оговорками. "Нэшвилл" потратил на Толванена свой первый 
пик на последнем драфте, но выбирали "хищники" только 30-ми. Это не 171-й 
номер Павла Дацюка но и не история Остона Мэттьюса который уезжал в 
чемпионат Швейцарии в статусе первого после Бога. Ну, то есть после Коннора 
Макдэвида. 
11 игроков КХЛ, удививших в начале сезона. Скоро их заберут топ-клубы? 
Кто-то из них может стать новой звездочкой КХЛ. 
Ээли Толванена по праву называют вундеркиндом, но рядом с ним на драфте 
минувшим летом выбирали Клима Костина. Много ли восторженных статей вы 
читали про россиянина? Сколько хет-триков он оформил в прошлом году за 
московское "Динамо"? До того, как в тренинг-кэмпе "Сент-Луиса" Клим провел 
могучий силовой прием и подрался, о нем особо не вспоминали. И журналисты 
в этом виноваты в последнюю очередь. Отчасти вмешалась травма, которая 
выбила соседа Толванена из строя на полгода, но главная причина, конечно, в 
доверии. 
Костин стал "музыкантом" на флажке. Как на драфте НХЛ забыли о русских 
"Сент-Луис" взял Костина, финнов выбрали больше американцев, а Хишир стал 
первым номером - в итогах первого раунда драфта НХЛ. 
Если финн выходит во втором звене "Йокерита", имеет постоянных партнеров и 
проводит на льду почти 16 минут за матч, то Костин о таком мог только мечтать. 
В сентябре Сергей Орешкин еще подпускал к составу самого одаренного 
динамовца со времен Александра Овечкина но с середины октября словно забыл 
о его существовании. Ни о каком втором звене не было и речи. Костина заявляли 
13-м нападающим, а десяток смен за матч стали для него пределом мечтаний. 
Разве проявишь себя за жалкие пять-шесть минут? Не стоит удивляться, что при 
первой возможности Костин рванул через Атлантику. 
 Если финн выходит во втором звене "Йокерита", имеет постоянных партнеров и 
проводит на льду почти 16 минут за матч, то Костин о таком мог только мечтать.  
Кто-то скажет, что Костин не получил второго шанса в "Динамо", потому что 
блекло выглядел в составе фарм-клуба москвичей. О`кей. А сколько матчей за 
бело-голубых провел Алексей Липанов выбранный "Тампой" в третьем раунде 
драфта? Ответ - ноль. Хотя в команде из Балашихи в свои 17 лет он был на 
хорошем счету. И такая ситуация ведь не только в "Динамо". Валерий Белов в 
прошлом сезоне вывел "Витязь" в плей-офф, к нему не может быть претензий по 
командному результату, но своего Толванена он раскрыть так и не смог. Герман 
Рубцов в некоторых матчах выходил всего на полторы минут, прямо в разгар 
сезона решив уехать в Канаду. Стоит ли говорить, что в лиге Квебека он начал 
набирать в среднем по полтора очка за игру? 
"Заходим в раздевалку, а там один Гашек". Алексей Липанов - о карьере 
Чемпион Москвы по бейсболу, болбой на Кубке РЖД, обладатель Братины, 
бронзовый призер ЮЧМ по хоккею Алексей Липанов. 
В юниорских лигах Канады выступают несколько десятков российских юниоров. 
Не все они талантливы так же, как Толванен, но среди "эмигрантов" есть те, кто 
мог зажечь не хуже финна. Разве не помог бы "Трактору" Виталий Абрамов 



 

 

которому пока рано в основу "Коламбуса"? Неужели Максим Мизюрин с его 
данными не пригодился бы Андрею Скабелке в "Авангарде"? Но все они играют 
на другом конце света, а в России стреляет по девяткам финн. Причина вовсе не 
в отсутствии патриотизма или мозгах, запудренных агентами. Все куда проще. 
Наши парни, видя разницу в отношении и подсчитывая крохи игрового времени 
в родных клубах, делают логичный и единственно правильный выбор. "Йокерит" 
в этом плане больше североамериканский клуб, чем российский. 
По тем же причинам Казань покинул наш самый перспективный молодой игрой - 
Андрей Свечников. Он точно не хуже Толванена, с которым, кстати, выступал в 
USHL в прошлом сезоне. Будучи на год младше финна, Свечников-младший 
обошел его в бомбардирской гонке. Но когда последний раз Зинэтула 
Билялетдинов ставил в состав 17-летнего парня? Да не просто ставил, а 
предоставлял мастеровитых партнеров в комплекте с тренерским доверием. По 
составу "Ак Барс" и "Йокерит" сопоставимы, Свечников и Толванен - тоже, но о 
том, что возможный первый номер предстоящего драфта НХЛ проведет сезон в 
родном клубе, никто даже не заикался. Потому что любимое слово российских 
тренеров - "рано". 
Поколение 2000-х захватывает хоккейный мир. Представляем топ-10 игроков, 
которые станут главными действующими лицами следующего драфта. 
Артура Каюмова из ярославского "Локомотива" называют не иначе как "новым 
Панариным". Не только из-за того, что два года назад его на драфте выбрал 
"Чикаго", но и из-за манеры игры. Возможно, это наш самый талантливый игрок 
1998 года рождения. Алексей Кудашов дал шанс юниору, выпустив его в матче с 
"Сибирью" во втором звене вместо Александра Полунина но тот "привез" шайбу 
в концовке. В итоге за следующие четыре игры Каюмов сыграл в сумме 4.52. 
Понятно, что ситуация в Ярославле не располагала к экспериментам, над 
тренером висела тень отставки, но даже если в клубе, где традиционно доверяют 
своей молодежи, возможна такая ситуация, то что говорить о других? 
 Андрей Мартемьянов делает ставку на сомнительных ветеранов и игроков 
уровня Высшей лиги, но как черт ладана боится выпустить на лед молодого 
парня.  
На заре предсезонки Анвар Гатиятулин пробовал Виталия Кравцова в звене с 
Максимом Якуценей и Полом Щехурой. То ли главный тренер "Трактора" не 
впечатлился увиденным, то ли решил перестраховаться, но регулярный 
чемпионат автор самого юного гола в плей-офф начал на привычных позициях. 
В последних играх Кравцов уже выходил в третьем звене, даже со СКА сыграв 
11 минут, но в самый неподходящий момент сломал кисть. А вот у Матвея 
Заседы со здоровьем, к счастью, все в порядке. Но даже в "Амуре", где в первом 
звене играют люди вроде Бывальцева, ему нет места. Ровесник Толванена за 
три минуты матча с "Сочи" умудрился отметиться голевой передачей, после 
чего... на четыре игры угадил в запас. Андрей Мартемьянов делает ставку на 
сомнительных ветеранов и игроков уровня Высшей лиги, но как черт ладана 
боится выпустить на лед молодого парня. 
В конце декабря Толванен наверняка отправится в Баффало в статусе главной 
звезды молодежного чемпионата мира. За его плечами будет не только 
прошлогодний МЧМ, но и большая половина сезона, проведенная во втором 
звене топ-клуба второй лиги мира. С каким багажом к чемпионату мира подойдут 
парни Валерия Брагина? В КХЛ нет ни одного игрока, доступного для 
"молодежки", постоянно набирающего очки за свои клубы. Среднее игровое 
время Артема Манукяна в "Авангарде" - 2.53. В некоторых играх, будучи 
заявленным 13-м нападающим, он и вовсе не выходил на лед. А ведь его связка 
с Андреем Алтыбармакяном которого вот уже месяц не привлекает к основе Олег 



 

 

Знарок, обещала стать ведущей на МЧМ. Тарасенко, Кузнецов и Кицын к 
моменту покорения Баффало уже вовсю шумели в лиге. Нынешнее поколение 
вынуждено выглядывать из-за спин сытых и опытных, с завистью наблюдая за 
свершениями финского вундеркинда.  

https://www.championat.com/hockey/article-282146-pochemu-v-khl-igraet-elli-
tolvanen-no-ne-rossijskie-juniory.html 

К заголовкам сообщений 

 

Экс-губернатор Городецкий уйдет с поста председателя попечительского 
совета ХК "Сибирь" (ТАСС, Москва, 6 октября 2017) 
Бывший губернатор Новосибирской области Владимир Городецкий покинет пост 
председателя попечительского совета "Сибири" согласно уставу хоккейного 
клуба. Об этом ТАСС сообщил генеральный менеджер "Сибири" Кирилл 
Фастовский. 
В пятницу было объявлено о том, что президент РФ Владимир Путин отправил в 
отставку Городецкого. Врио губернатора области назначен Андрей Травников. 
"По уставу клуба председатель попечительского совета "Сибири" является 
губернатором области, поэтому он не может оставаться председателем совета", 
- сказал Фастовский. 
"Сибирь" после 17 матчей чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
занимает девятое место в Восточной конференции с 26 очками, одержав победу 
в девяти встречах.  

http://tass.ru/sport/4624215 

Похожие сообщения (9): 

• Sports.ru, Москва, 6 октября 2017 

• Газета.Ru, Москва, 6 октября 2017 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 6 октября 2017 

• Fromua.news, Киев, 6 октября 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 6 октября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 6 октября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 6 октября 2017 

• VN (vigornews.ru), Москва, 6 октября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 6 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

 

СКА-2017 - лучшая команда в истории российского хоккея. Или нет? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 6 октября 2017) 
18 побед подряд - это уже очень круто, и похоже, что будет больше. С тем, кто 
выиграет регулярку КХЛ, все ясно. Кто возьмет Кубок Гагарина - вроде бы тоже. 
СКА доминирует в лиге, как это десятилетиями делал ЦСКА в советской истории. 
По-настоящему важен только один вопрос: насколько крут этот СКА? Были ли в 
России команды сильнее? 
Статистика 
Аргумент 1: цифры, каких не было ни у кого. 
Всю важную статистику уже посчитали к случаю "18-18", когда СКА зацепился за 
странный рекорд "Авангарда" из сезона-2010/11 - и, конечно, это ураган. 
Непобедимый быковский "Салават" так не доминировал, хотя был похож 
составом. Непобедимый "Авангард" 2011-го года не взял кубок - шуточки про его 

https://www.championat.com/hockey/article-282146-pochemu-v-khl-igraet-elli-tolvanen-no-ne-rossijskie-juniory.html
https://www.championat.com/hockey/article-282146-pochemu-v-khl-igraet-elli-tolvanen-no-ne-rossijskie-juniory.html
http://tass.ru/sport/4624215
https://www.sports.ru/hockey/1056298844.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2017/10/06/n_10660532.shtml
http://fromua.news/article/54193418/eks-gubernator-gorodetskiy-uydet-s-posta-predsedatelya-popechiteljskogo-s/
https://inforu.news/2017/10/06/4624215/
https://newsae.ru/novosti/eks-gubernator_gorodeckiy_uydet_s_posta_predsedatelya_popechitelskogo_soveta_hk_sibir/
https://sport.mail.ru/news/hockey-russia/31243191/
http://vigornews.ru/sport/328554_Eksgubernator_Gorodetskii_uidet_s_posta_predsedatelya_popechitelskogo_soveta_HK_Sibir.html
http://www.hockey-world.net/khl/181459-gorodetskij-ujdet-s-posta-predsedatelya-popechitelskogo-soveta-sibiri


 

 

доминирование выветрились уже к середине февраля. Омск тех лет был 
хронически силен - через год, в 2012-м, сибиряки в финале Кубка Гагарина 
гоняли по льду "Динамо", вели 3-1 и должны были брать Кубок, но у Знарка 
нашлись нужные черновики. О том времени журналисты рассказывают друг 
другу смешные (или наоборот, совсем не смешные) истории об омских теориях 
заговора - и все. Ни "Авангард"-2010, ни "Магнитка"-2016, ни "Салават"-2011 не 
был такой крутой доминирующей командой. СКА реально круче всех. 
Контраргумент: слишком слабый уровень сопротивления. 
КХЛ-2017 - крайне неконкурентная среда. Набор еле живых команд - их душат 
лимитом на иностранцев, им навязывают российских игроков. Даже средних 
россиян слишком мало на такое количество команд. Лимит и кризис на рынке 
довели до того, что посредственных мастеров тащат клубы, которые от них уже 
отказывались - потому что брать из вышки некого, а никакой молодежи, о которой 
говорит Третьяк, не существует. Самые лучшие и хоть чего-то стоящие россияне 
едут или в НХЛ, или по двум внутренним направлениям. Побеждать тут легче, 
чем когда-либо. 
Вывод: Нет, СКА нельзя считать лучшей командой, потому что это взрослый 
дядя, который разносит песочницу.  
Состав 
Аргумент 2: лучший состав в истории. 
Ковальчук, Дацюк, Гусев, все дела. Знарок и Витолиньш. Звездные середняки: 
все игроки четырех пятерок СКА - это железные первые звенья в любых других 
командах. Причем и тренеры тоже в отличной форме: вытащить Херсли из 
Ярославля и прокачать его до текущего состояния (железный гол за два-три 
большинства) - это очень круто. СКА играет в суперхоккей, легкий, быстрый, 
беспощадный, как миниган, и эффективный, как снайперская винтовка. 
Контраргумент: как этот состав был собран? 
У СКА, который живет на нефтяные доходы страны, и так нет проблем с деньгами 
на дорогие контракты любых игроков. Система еще и помогает дополнительно, 
будто СКА - это "Единая Россия", а на кону не Кубок Гагарина, а выборы. Под 
СКА вводятся полуправила - переходы в обмен на денежную компенсацию. 
Разрабатываются полумеры - резиновый потолок зарплат, введение 
допкатегорий типа "звезды из НХЛ" и прочий отстой, который на бумаге 
прописывается как бы для всех, а на самом деле интересен только одной 
команде. Освобожденный от клуба тренер сборной, который в интересах СКА 
вдруг получает разрешение совмещать. Этого разве не хватит? 
Вывод: нет, СКА нельзя считать лучшей командой в истории, потому что им и для 
него нарушено слишком много разумных правил. Это монстр, чудовище, к 
которому нельзя примерять такие же шаблоны, что и к другим командам. 
Династия 
Аргумент 3: это надолго, это целая эпоха, это династия. 
СКА держится в топе уже несколько сезонов. Следующим летом все хорошие 
игроки оттуда разом не уедут, так что усилиться нужно будет точечно и деньги 
на это точно будут. А КХЛ не пойдет на меры по уравниванию возможностей 
клубов - и ни у кого не будет возможности усилиться. Это замкнутый круг. 
Контраргумент: это ненадолго. 
Сейчас СКА смотрится машиной смерти, просто потому что команда в хорошей 
форме, а остальные втягиваются в сезон. Через месяц пойдут поражения и такой 
вопрос даже не встанет; а до плей-офф и второго кубка подряд нужно еще 
дожить и тогда уже смотреть и думать. 
Вывод: сезоном-2017/18 давление СКА точно не закончится. 
Зло 



 

 

Аргумент 4: любая доминирующая команда считается абсолютным злом. 
Считается, что советский ЦСКА админресурсом вытаскивал людей из других 
команд - плакали жены, дети не хотели отпускать отцов и ревели навзрыд, но 
армейская машина работала без сбоя. Считается, что "Салават Юлаев" конца 
нулевых засыпал все дырки мешками денег, начала десятых - Быков и Захаркин 
пользовались связями в сборной. 
Контраргумент: любая доминирующая команда в нашей истории и была 
абсолютным злом. 
В русской хоккейной традиции просто есть пунктик: сильная клубная команда 
здесь - это не просто группа талантливых людей, сконцентрированная на 
небольшой единице пространства. Это всегда группа талантливых людей, 
которым зачем-то помогают силы сверху - деньгами, давлением, чем угодно. И 
тогда они рубят историю пополам. 
Вывод: тут аргумент сильнее. Обстоятельства, деньги и все такое - это все 
косвенно. Рулят факты и таблицы - для нас обстоятельства важны, потому что 
мы их видим. Для истории они вообще не имеют значения. Не важно как, но 
текущий СКА - реально лучшая клубная команда в истории нашего хоккея. Только 
в этой силе нет никакой правды, брат. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/1429246.html 

Похожие сообщения (1): 

• Слухи.com (slyxi.com), Москва, 6 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

 

Фастовский: какой может быть интерес к КХЛ, когда один клуб столько 
выигрывает? (Чемпионат.com, Москва, 6 октября 2017) 
Генеральный менеджер "Сибири" Кирилл Фастовский прокомментировал 
поражение в матче регулярного чемпионата КХЛ со СКА со счетом 2:3 и 
изменения в составе новосибирского клуба. 
СКА установил новый рекорд КХЛ по количеству побед подряд 
"Я крайне недоволен итоговым результатом, о чем и сказал игрокам. Если в 
таблице не прибавляется очков, то все остальное - это лирика. В тренерской 
громко общались с тренерами, обсуждали ошибки игроков, из-за которых 
получили голы. Это то, чего мы допускать не имеем права. 
Какой может быть интерес к чемпионату, когда одна команда столько 
выигрывает? Никак не сказалось на коллективе, то, что Санников отказался от 
капитанской нашивки, он абсолютно спокойно отреагировал. Это реальная 
оценка Степаном сегодняшнего состояния и авторитета. Здорово, что ребята 
оценивают это сами и понимают, как себя вести. Я таких людей поддерживаю. 
Больше этого: я сказал Санникову "Спасибо" за то, что он понимает правильно, 
как себя вести. И это не значит, что Степан отказался окончательно и навсегда. 
Ни в коем случае. 
Сейчас можно только гадать, скажется ли отставка Городецкого с поста 
губернатора на "Сибири". Мы ничего не знаем, отставка произошла только 
сегодня. Ждем. Таким уж жутким сюрпризом это не стало. Когда об этом говорят 
и говорят - привыкаешь к этим разговорам. Когда происходит на самом деле - 
всегда становится неожиданным. Приедем из поездки - будем пытаться 
встретиться с губернатором. Хотя догадываюсь, что хоккей для него будет не 
самой главной задачей. Особенно на первое время. 
Да, мы отдали Земченко и выменяли Энеруда. Изменения в составе "Сибири" 
еще будут".  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/1429246.html
http://slyxi.com/ska-2017-luchshaya-komanda-v-istorii-rossijskogo-xokkeya-ili-net/


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-2920710-fastovskij-kakoj-mozhet-byt-
interes-k-khl-kogda-odin-klub-stolko-vyigryvaet.html 

Похожие сообщения (8): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 6 октября 2017 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 6 октября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 6 октября 2017 

• Sport.ру, Москва, 6 октября 2017 

• Карельские Вести (kareliyanews.ru), Петрозаводск, 6 октября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 7 октября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 октября 2017 

• Khl-transfer.ru, Москва, 7 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
Обзор дня: Справедливо ли ругается Григорий Панин? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 6 октября 2017) 
После того, как выяснилось, что братиславский клуб ищет финансирование в 
России на вторую часть сезона, у меня сразу возникли вопросы к КХЛ. Как вы 
допустили до участия в турнире клуб, у которого не все понятно с бюджетом? Это 
какие бумаги вы получили, которые позволили вам дать добро на заявку 
словаков? По большому счету, "Слован" не должен был оказаться среди 
участников и потому, что это единственная команда, у которой есть долги за 
позапрошлый сезон(!). Получается, лига добровольно взяла на себя риск, 
допустив команду, которая может не доиграть сезон. И ведь долги по зарплате у 
них появились уже в начале чемпионата. Штрафуй за это или не штрафуй - 
средствам взяться неоткуда. Да и в Братиславе тоже творятся чудеса. Нам 
обещали, что жизнь наладится. И спонсор пришел. Но оказалось, что это был не 
спонсор.  
РЕАКЦИЯ ПАНИНА  
Защитник "Салавата Юлаева" Григорий Панин в своем Инстаграме 
эмоционально и нецензурно прокомментировал свою очередную 
дисквалификацию. За столкновение с Николаем Прохоркиным он получил 4 
матча. Если помните, то Панин в первых восьми встречах сезона не играл за 
грехи прошлого сезона. Я понимаю Панина, так как в этом стыке все 
неоднозначно. На первый взгляд вообще правила нарушал игрок СКА, по 
крайней мере, он шел на фол и был готов к тому, чтобы сопернику было больно. 
Но нога оказалась крепче у Панина и он признан пострадавшим. Просмотр 
повтора момента наоборот запутывает ситуацию, хотя должен был все 
прояснить. Не забывайте и историю Прохоркина, который умеет красиво падать, 
не получая никаких повреждений. И я не знаю, почему Григорию вынесли столь 
суровое решение. К СДК опять появляются вопросы. И за эту ситуацию и, 
например, за решение по поводу Лукаша Кашпара, который толкнул арбитра, но 
был отстранен на два матча. А ведь за физический контакт с судьей дают от трех 
до восьми игр. Самое обидное, что никто ничего не объясняет.  
АРЕНДА  
В ЦСКА, наконец, поняли, что слишком много игроков - это угроза деградации. В 
скрытую аренду отдали защитника Артема Чмыхова - он будет выступать в 
"Сочи". В ближайшее время кого-то из нападающих отправят в другой клуб. 
Чмыхов - возрастной лимитичик. В армейской команде он выглядел неплохо, и 
этот хоккеист способен усилить южный клуб, где основные проблемы - как раз в 
защите. Почти весь сезон Артем провел в ВХЛ, но там уровень совсем не тот, 
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что ему нужен. Да, много бегают, дают играть, но хочется достойных соперников. 
Уверен, что ЦСКА отдаст в аренду и нападающего, который балансировал между 
ВХЛ и КХЛ, и на ум приходит лишь Павел Карнаухов. Ему тоже скучно в "вышке", 
а в первую команду пробиться тяжело по объективным причинам. Но, конечно, 
армейцам надо убирать четыре-пять человек, а то слишком уж редко играют 
такие люди, как Кирилл Капризов или Константин Окулов.  
СМЕНА ИГРОКА  
Если это не скрытая аренда, то я еще не знаю, какие нужны доказательства. Так 
вот "Локомотив" вернул из "Амура" защитника Александра Калинина и отдал в 
Хабаровск форварда Данилу Юртайкина. И все это - за "денежные компенсации". 
Самим-то не смешно переводить 50 рублей со счета на счет? Впрочем, 
нападающий от этого только выиграл. В состав ярославцев ему пробиться 
тяжело, а в Хабаровске такой дефицит нападающих, что он сходу может попасть 
либо в первое, либо в третье звено - разделение между стартовой и третьей 
тройкой в клубе весьма условно. Участник молодежного чемпионата мира не 
получал доверия со стороны Алексея Кудашова и этот сезон провел в "Рязани". 
Там он выделялся - 8 очков (4+4) в 6 играх. Конечно, пусть играет на более 
высоком уровне. Зачем вернули Калинина в Ярославль не совсем понятно. 
Скорее всего, в нем не нуждался " Амур ", так как в обороне у команды Дмитрия 
Квартальнов а вакансий нет.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/spravedlivo-li-rugaetsya-grigoriy-
panin-1318196/ 
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Сборная России по хоккею 
 

Два звена из СКА, Капризов под вопросом. Какой будет российская атака 
на Олимпиаде (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 октября 2017) 
"СЭ" обсудил кандидатов в линию нападения нашей команды в Пхенчхане с 
олимпийским чемпионом 1992 года Виталием ПРОХОРОВЫМ .  
ПЕРВАЯ ТРОЙКА  
Россия в Пхенчхане-2018. Все о календаре и формате Олимпиады 
Серьезный козырь в руках Олега Знарка - большинство кандидатов в сборную 
находятся в его клубе. И первые два звена, скорее всего, будут формироваться 
только из нападающих СКА. 
Ведущая тройка - это однозначно Ковальчук - Дацюк - Плотников . У них все 
отлично с результативностью (22 гола и 59 очков за 18 матчей), все три 
форварда могут сыграть и в большинстве, и в меньшинстве, а в плане опыта на 
Олимпиаде с ними соперничать некому. 
Влияние Дацюка на улучшение результативности Ковальчука велико. Павел - 
один из лучших российских игроков по умению чувствовать момент, когда его 
партнер по флангу откроется или когда надо вовремя отдать пас. 
Да, у Ковальчука были неудачные отрезки в СКА. Но сейчас имеет значение 
только одно - как он справился с теми проблемами. Илье не 25 лет и даже не 30, 
в его 34 года невероятно трудно себя перебороть. Но он исключил какие-то вещи, 
которые мешали ему играть, и только прибавил - 15 шайб за 18 матчей говорят 
сами за себя. 
ВТОРАЯ ТРОЙКА  
Марков, Войнов, Нестеров. Кто нужен обороне сборной на Олимпиаде? 
Второе звено тоже должно быть атакующим. Опять же это хоккеисты СКА: Гусев 
- Прохоркин - Барабанов . 
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Успехи Гусева, который является неоспоримым кандидатом, совершенно не 
удивляют. Он всегда был одним из сильнейших форвардов своего 1992 года 
рождения. В 18-20 лет ему немного не хватало физики, но когда он окреп во 
взрослом хоккее, то стал показывать результат. 
Заменить Артемия Панарина в СКА тяжело - но ему это фактически удалось. 
Уехали два его партнера по звену - Шипачев и Дадонов - а Гусев не то что не 
потерялся, а наоборот, вырвался в лидеры среди бомбардиров во всей КХЛ. 
Приведу пример. В СССР был такой хоккеист: Александр Мальцев, величайший 
игрок. С кем бы его ни ставили в звено, он всегда был лидером. У него не было 
в сборной постоянной тройки, но он со всеми находил понимание. Здесь похожий 
случай, хотя, конечно, я не сравниваю Гусева с Мальцевым. 
Что касается Барабанова, важно, что он может играть не только в большинстве, 
но и в меньшинстве - универсалы всегда ценятся на все золота. 
ТРЕТЬЯ ТРОЙКА  
Дальше - самое интересное, потому что мы собираем третью тройку из 
нападающих, выступающих в разных клубах. Во-первых, есть Широков, который 
прекрасно проводит старт сезона - 22 (11+11) очков - и имеет опыт выступлений 
на чемпионатах мира под руководством Знарка. Он, кстати, может подменить 
Барабанова во втором звене - тогда Александр опустится в третье. 
Во-вторых, Мозякин . Да, Сергею в феврале будет уже 37 лет. Но его мастерство, 
умение найти позицию для голевого момента, сам бросок - все это 
исключительное на уровне КХЛ. Мозякин - единственный, кто сейчас дает 
результат в "Магнитке". И это при том, что рядом уже нет Даниса Зарипова, от 
которого он мог "оттолкнуться". 
Наконец, центрфорвард - Ткачев из "Ак Барса".Один из самых прогрессирующих 
форвардов в КХЛ в последних сезонах, плюс он ездил на последний чемпионат 
мира. 
ЧЕТВЕРТАЯ ТРОЙКА  
Первые три звена - созидатели. В четвертом же должны быть форварды, 
которые здорово действуют в обороне и меньшинстве, которые нужны в тот 
момент, когда надо играть по счету. 
Очевидные кандидаты в эту тройку - связка Телегин - Андронов. Последний 
отлично играет на точке - больше 63 процентов в матчах КХЛ в этом сезоне. Да, 
они оба показывают очень низкую результативность - 4 (1+3) очка на двоих. Но 
Знарок их ценит не за умение забивать, а за разрушительные навыки - других 
оборонительных форвардов такого уровня у нас нет. А ведь в сборной они еще 
и заметны в атаке: на Кубке и чемпионате мира Телегин забрасывал по две 
шайбы, а Андронов на ЧМ - три. Кто третий? Я вижу два варианта: Сергей 
Калинин, который может сыграть и в центре звена, и на фланге, и Валерий 
Ничушкин. 
Представьте тройку Телегин - Андронов - Ничушкин. Да, созидания и понимания 
хоккея для попадания в первые три тройки им не хватает, но побегать, покрушить 
народ для трех парней ростом за 190 сантиметров - самое то. 
БОЛЬШИНСТВО  
Первая спецбригада уже есть: она полностью совпадает с вариантом из СКА. 
После того, как Вячеслав Войнов восстановился от травмы, его поставили в нее 
вместо Патрика Херсли - чтобы наиграть на Олимпиаду. 
Вторая спецбригада, если мы говорим о нападающих: Мозякин - Прохоркин - 
Широков. В ней можно использовать двух защитников - чтобы исключить риск 
контратак на свои ворота, когда команда заиграется или у соперника на лед 
выйдет пятый игрок. 
 КАПРИЗОВ  



 

 

Да, Кирилл заметен в ЦСКА, но он уступает другим крайним форвардам-
созидателям - Ковальчуку, Мозякину, Гусеву или Широкову. А в четвертом звене 
ему делать нечего. Когда Капризову будет 23-24 года, он несомненно станет 
игроком основы национальной сборной. Пока же ему стоит дать время. 
Конечно, Капризова возьмут в Корею, наверняка дадут сыграть в матчах 
группового этапа, но попадет ли он в основу во время плей-офф - это вопрос. 
Кириллу пригодился бы опыт крупных турниров - в мае на чемпионате мира он 
так и не сыграл. А Олимпиада будет для него первым соревнованием такого 
масштаба. На ней другие скорости, другая игра, ему понадобится время 
пообтесаться, попривыкнуть. 
ОСТАЛЬНЫЕ  
 Григоренко? Сейчас в ЦСКА он выглядит не очень ярко, чтобы его 
рассматривать во второе или третье звено. Почему? Наверное, он еще не до 
конца адаптировался к большим площадкам. Пока он идет пятым среди 
центрфорвардов по шансам попасть в Корею, но все может измениться за 
следующие пару месяцев. 
 Шумаков и Шалунов? Была надежда, что они вместе с Капризовым составят 
готовую тройку для сборной. Но они прилично отстают по результатам от двух 
сыгранных звеньев из СКА. 
 Любимов, Окулов, Светлаков - им будет очень тяжело попасть на Олимпиаду. 
Почему у форвардов СКА преимущество над нападающими ЦСКА? В Санкт-
Петербурге нет большой ротации - все основные кандидаты в сборную редко 
пропускают матчи, им полностью доверяют. 
Если хоккеист получает мало игрового времени в новой команде, намного 
меньше, чем в предыдущей, то это негативно сказывается на его 
психологическом состоянии. В условиях масштабной ротации состава игрок, 
прежде всего, начинает думать о том, как не совершить ошибку, ведь любая 
неудача может оставить его вне состава на следующий матч. Подобное 
мышление не позволяет ему продемонстрировать свои лучшие качества. 
Хоккеист перестает быть расслабленным, получать удовольствие от игры. На 
мой взгляд, именно это и произошло с некоторыми форвардами ЦСКА.  
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